

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلة في يوم الخميس 10 جهادي البرلي 1926

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán, 5'00
trimestre
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 frs.
Marruecos, semestre 16 Ptas
Anuncios, precios convencionales

En las márgenes del Muluya

Franceses y españoles

Desde que se estableció el campamento de Cabo de Agua, los jefes de los puestos franceses de la derecha del Muluya, manifestaron vivos deseos de que se estrechasen las relaciones entre las fuerzas de una y otra orilla, mediante mutuas visitas, y frecuentes expediciones á los puestos franceses y españoles.

Entre los turistas del Kis, que los pasados meses estuvieron en el Borg, se encontraban algunos oficiales de la vecina República, los cuales hicieron análogas manifestaciones, reiteradas más tarde. Hubiese sido descortésa rehusar tan atenta invitación.

El Comandante de Estado Mayor don Andrés Pérez de la Greda, tenía que practicar anteayer un reconocimiento en las márgenes del Muluya á fin de adquirir datos para el plano de la región, que levanta, y con tal motivo, el Coronel Larrea le autorizó para que visitara un puesto francés, al que se comunicó la noticia.

Con el Sr. Pérez de la Greda fueron otro oficial y una pequeña escolta de caballería. Los expedicionarios pasaron el Muluya por el vado más próximo á la desembocadura, en cuyo punto, eran esperados por un oficial francés, con su correspondiente escolta.

La entrevista fué cordial, cambiándose palabras de afecto para las fuerzas de las naciones amigas, que, en territorio marroquí, realizan una misión de policía, benéfica á la civilización y al progreso.

El oficial francés invitó al Jefe español á visitar el campamento de Yberkane, donde reside el núcleo principal de fuerzas y allí se dirigieron todos.

En honor del visitante, se habían levantado arcos de follaje, coronados por banderas de las dos naciones. La recepción fué en extremo cariñosa, interpretando las bandas los respectivos himnos nacionales. Franceses y españoles fraternizaron, resultando un cuadro hermosísimo.

El Comandante, fué invitado á conectar en el campamento, manifestándole el Jefe más caracterizado, que al día siguiente llegaba el ilustre General Lyautey, quien tendría mucho gusto en saludarle.

El señor La Greda, envió un correo á su Jefe, el Coronel Larrea, pidiéndole la oportuna autorización que lo fué concedida, y entre aquellos amables oficiales pasó la noche.

Ayer mañana llegó el dicho general, instantáneamente extensa conferencia con nuestro compatriota.

Lyautey se expresó en términos muy halagadores para España, para su representante en esta plaza General Marina, para el ejército español y fuerzas de ocupación.

Al medio día regresó el Sr. La Greda, siendo acompañado hasta el vado del Muluya por varios oficiales.

El general francés, envió cariñosa carta al coronel Larrea, saludándole, como á las tropas á sus órdenes, y anunciándole la próxima visita de un Teniente Coronel al campamento de Cabo de Agua.

Los expedicionarios se hacen lenguas de la fineza de sus compañeros y de las atenciones de que fueron objeto.

El acto de cortesía de los oficiales franceses produce en nuestro ánimo el mejor efecto, á igual ocurrirá á nuestros compatriotas, cuando el suceso se divulgue.

La armonía entre las tropas que realizan una misión pacífica en aquellos territorios, donde jamás imperó la autoridad de los Sultanes de Marruecos, es por todos conceptos necesaria, para la finalidad común que persiguen; y de ello debemos felicitarnos todos.

El caudaloso Muluya, solo debe servir de límites á las zonas de acción de unas y otras, pero de ningún modo constituir una barrera que las aisle.

¡Ojalá que todos los franceses procedieran como sus compatriotas de Yberkane! ¡Ojalá que los espíritus estrechos y egoístas, que suelen provocar con sus intemperancias, incidentes lamentables, se convenzan de la hidalgía española y de que en Marruecos hay cabida para todos. Con ello ganaría no poco la acción mancomunada que, en el porvenir, más que en el presente, por delegación de las potencias, deben realizar en el Moghreb España y Francia.

Sección árabe

انتحان بمرطنا للرجال الصبوية

المتعلمين للغة العربية

خلال هذا الاسبوع حضرت جماعة

المتعلمين للسان العربي من هذه الدولة

في مدرسة التعليم مع جم غير من الاثيان

والمتفهمين في اللغة العربية وانتمونهم

واختبرهم بتخرج منهم ثابون في هذه

اللغة ووجدت قوم من بكيفية ذلك الفدر

الذي اعرب به اما تلك الرجال وا نعم

المخزون ذي بعضهم بعدد 2000 بسيطة

وفي بعضهم 500 بسيطة تكاداه اهم وتخرجوا

غيرهم ولا شك ان قصد الدولة بذلك

اجرا حبال الاتصال فيما بينها وبين المسلمين

وتو ثيق مواصل اليهود حيث يكون منها

عدد من الرجال يحسنون كلام المسلمين

El texto árabe

Hace referencia á los exámenes verificados en la Academia de Árabe de esta plaza.

Sociedad de Beneficencia

La velada del domingo

Esta importante y prestigiosa Sociedad viene, desde hace algunos años, ejerciendo la noble y elevada misión de acudir al remedio de perentorias necesidades sentidas por los pobres de esta Plaza, por estos desgraciados que, no siendo su situación la adecuada para tender en la vía pública su mano á las personas caritativas, es, no obstante, lo suficientemente difícil y aflictiva para que la acción particular benéfica acuda en su socorro, cuando las enfermedades ó la falta de trabajo llegan á agravar la difícil situación en que pueden quedar sumidas las familias pobres y necesitadas.

Ello es un deber, no ya de humanidad, sino de justicia, que toda persona está obligada á cumplir, y mucho más los cristianos de esta Plaza que ven como otras razas y otras religiones atienden, con la mayor solicitud, á sus hermanos necesitados. Cumplamos pues tan grandes deberes, y convencémosnos de ello, suscribiéndonos en las listas de caridad, abiertas en la Sociedad de Beneficencia, por una cuota fija, aunque modesta, pues la suma de muchas de ellas podrá, únicamente hacer, que las necesidades, cada día más crecientes, sean, como se desea, cumplidamente atendidas.

Entendiéndolo así, el presidente de la referida Sociedad benéfica, Excelentísimo Sr. General Don Pedro, Real, dirigirá una excitación al vecindario, encaminada á que éste, haciendo honor á sus sentimientos caritativos, realice la hermosa misión de socorrer al prójimo.

De cuando en cuando los fondos ordinarios de la Sociedad de Beneficencia son reforzados por el resultado de plausibles y humanitarias iniciativas, traducidas en festejos públicos, como funciones de teatro, corridas de toros y Tombolas, pero estos recursos extraordinarios, son poco frecuentes, y por lo tanto no alcanzan á satisfacer los fines que se desean.

Para el próximo domingo organiza el notable Cuadro Artístico de la popular y simpática sociedad «Unión Recreativa» una importante velada teatral, que se celebrará en el Teatro Alcántara con el siguiente atractivo programa:

«El vecino de enfrente», «El contrabando», «El novio en puerta», «Prueba artística».

Dado el verdadero mérito de dichos aficionados, y teniendo además en cuenta que los productos de la velada son destinados, exclusivamente, á reforzar los fondos de la Sociedad de Beneficencia, bien se puede asegurar que la función del domingo habrá de ser un gran éxito para los acreditados aficionados, y un verdadero motivo de agradecimiento para las clases pobres de la Plaza.

Así lo deseamos vivamente, y mucho nos complacemos en enviar, desde luego, justos y merecidos elogios al referido y aplaudido «Cuadro Artístico» por su feliz y generosa iniciativa.

Artículo de verano

(DE NUESTRA COLABORACION)

Los mosquitos

Estamos en la época de insectos voladores, moscas, moscones y mosquitos.

El mosquito es el huésped nocturno de nuestra habitación. Saborea nues-

tra sangre y se aleja con el mismo soneto de su trompetilla con que se acerca á nosotros para dejarnos como recuerdo un habén de variable tamaño según el sitio donde huende el aguijón, y la cantidad de veneno que nos inyecta. A esto sanguineo *diptero* siempre le he tenido horror, y mucho más, desde que Laveran en la Sociedad Biológica de París, dió cuenta de la propagación del paludismo por los mosquitos, por que ya, no solo pican, sino que, nos pueden colocar al borde de la tumba en un acceso de fiebre perniciosa.

Cuando por la noche echado en el lecho, estoy propicio á dormirme y siento el *clarín* de un mosquito que se me acerca para clavarme, valiéndose de la nocturnidad, su *cinife* me irrita, golpea mi corazón en deseos de venganza y me dispongo á guardarle la emboscada. Levanto la mano silenciosamente, la tengo en disposición de descargar en cuanto el *diptero* tome posiciones en mi cara, y cuando el sonido *belico* cesa y siento su asiento en mi rostro, ¡zás! ¡zás! dos botetadas que me doy, seguidas de un ¡hiiii! cual sarcástica carcajada que me arroja el mosquito por mi estupidez.

Mucho he buscado y robuscado en libros de Historia Natural y de higiene el medio de librarse de los mosquitos, pero todos me parecen poco aplicables y de resultados dudosos.

Los japones se untan con grasa la cara y demás regiones del cuerpo descubiertas y se libran de picaduras; igual proceder ó parecido emplean los malayos y los chinos.

¿Pero quien es el que tiene valor de rebozarse en aceite como si fuera uno á echarse á la parrilla?

El mosquitero libra de las picaduras pero no del impertinente zumbido.

Tienen además las picaduras de los mosquitos el grave perjuicio de *estropear el físico*.

—¿Qué te miras, Torcuato?

—¿Mira, todo desconocido! ¿Dónde voy con estos dos habones que me desfigurán la frente?

—¡Ya, ya! aunque lo hubieran dicho al maldito mosquito donde había de picar.

Miguel Moreno López

Melilla y Julio 7-1908.

Desde Casablanca

(De nuestro corresponsal)

El viaje del Sultán

Han llegado órdenes de proceder al arreglo de Dar-el-Majzen para recibir las mujeres del Sultán, pues el harén no hará el viaje con la mejal-la cherifiana. Provisionalmente quedará aquí.

Muley El-Lauin, desalojó ya el local y espera á su sobrino del 11 al 15. Posible es que se halle presente en los regocijos del 14 de Julio, que los franceses celebran el día de su fiesta nacional.

La opinión aprueba este viaje, considerando como el único medio que Abd-el-Azís tiene para restablecer su autoridad.

Las noticias del Sur son favorables á su causa, siendo de creer que en el viaje no ocurran incidentes.

Algunos notables de Rabat no ven con buenos ojos la expedición, temiendo que estallen disturbios con el alojamiento del Soberano.

Contribución de guerra

En el vapor «Millan», de la matrícula de Sevilla, fletado en 2.000 posetas por el Majzen, marcharon á Tánger 50

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

plnotes escogidos; 10 de cada una de las cinco kábilas que han combatido contra los franceses. Son la contribución de guerra que les ha impuesto D'Amado. Van como un especie de «goumiers» de Abd-el-Azis.

En esta región no ocurre novedad. El interés se reconcentra ahora en Azemmur.

La comisión de indemnizaciones

Con mucha actividad continúa sus trabajos la comisión internacional encargada de dar solución a las reclamaciones, con motivo del bombardeo del pasado año.

No obstante el buen deseo de los señores que la componen, hasta el próximo mes de Septiembre no podrá terminarse.

La policía española

El inteligente capitán don Enrique Ovilo, continúa venciendo obstáculos para la cabal organización de su Tabor. Los resultados que obtiene superan a cuanto podía esperarse, dadas las circunstancias en que han tenido que cumplir tan difícil misión.

Según mis noticias, pronto se anclará a subasta el cuartel para las tropas, ya que no es posible utilizar el que ocupó el escuadrón de Alfonso 13, por haberlo entregado a las autoridades francesas.

Una de las columnas del General D'Amado capturó a un desertor del Tabor.

El primer pelotón que se reclutó está perfectamente instruido y ha practicado ejercicios de fuego.

Los pocos españoles que vamos quedando en ésta, admiramos la meritoria labor del Instructor jefe, quien ha tenido que vencer dificultades que no habrán encontrado los otros tabores.

J.

Casablanca 1 Julio 1908.

Gran Cinematógrafo Moderno

Situado en la Puerta del Campo

Función para hoy

- 1.º «Hijo adoptivo», estreno.
- 2.º «Para la fiesta de tu madre», estreno.
- 3.º «Robo al anticuario», estreno.
- 4.º «Sellos de los Toros»
- 5.º «Problema difícil»
- 6.º «Ocupación de Uxda»
- 7.º «Bastón ex-éntrico»
- 8.º «Bodas trágicas»
- 9.º «Colchón de la recién casada»

PRECIOS POR SECCIONES

Palcos con seis entradas. 2'50
Sillas de preferencia. 0'40
Entrada general. 0'20
Niños y militares sin graduación. 0'10

En buquilla se expenden abonos de Preferencia para 30 secciones, a 7,50 pesetas.

También se han abierto abonos a palcos, por 30 secciones, a 50 pesetas.

NOTAS.—Las secciones serán por horas, y los días festivos terminadas las secciones, el público desahorará el salón, facilitando de esta modo el acceso de los que a ellas concurren.

La cuestión de Marruecos

En la Cámara francesa

Interpelación de Jaurés.—Discurso de Mr. Pichon.—Rectificaciones

Nuevamente el batallador diputado socialista Jaurés, ha interpelado al gobierno sobre la cuestión de Marruecos.

El orador en un brioso discurso censuró la ocupación de Azemmur diciendo que no se ajusta a las instrucciones dadas al General D'Amado. Ese acto constituye a su juicio una parcialidad en favor de Muley Abd-el-Azis.

Abogó por la pronta repatriación de las fuerzas francesas, dejando solo las que exija el mantenimiento del orden en las proximidades de Casablanca.

El Ministro de Negocios extranjeros Mr. Pichón pronunció elocuente discurso, explicando la ocupación. Niega que hubiese parcialidad, sosteniendo que en todos los casos observan las tropas completa neutralidad.

Defiende al general D'Amado y manifiesta que el gobierno está muy satisfecho de sus servicios.

Al rectificar dice Jaurés que después que las tropas de D'Amado, entraron en Azemmur las de Abd-el-Azis.

Clemenceau replica que no son esos los informes que tiene el Gobierno.

La sesión fué animadísima, terminando como las veces anteriores en que Jaurés interpeló al gobierno, aprobando la Cámara la conducta de este.

La prensa comenta el asunto de Azemmur, el cual parece complicarse, por la derrota de la mejalla azizista.

En el campo de Ceuta

Larbi y Valiente.—Una escaramuza

Continúa la intranquilidad en el campo fronterizo de Ceuta teniendo en continua zozobra a los kabiteños la enemistad de las familias de Larbi y el Valiente.

Hace tres días convinieron los dos bandos suspender las hostilidades pero la tregua ha durado muy poco.

Ayer Larbi observó que se acercaban a su aduar buen número de contrarios y con tal motivo rompió contra ellos el fuego.

De la lucha han resultado 2 muertos y 3 heridos.

Si bien la escaramuza no tiene importancia por las bajas, sí la tiene en el concepto de que resurge la lucha a las puertas de Ceuta con perjuicio del comercio y de la seguridad de los caminos entre dicha plaza y la de Tetuan.

El Debate de la Cámara Francesa

Las noticias del debate habido en la Cámara francesa con motivo de la interpelación Jaurés, ha causado el mejor efecto entre la colonia francesa de Tanger.

El Maghzen se muestra así mismo satisfecho de las declaraciones de Mr. Pichon.

El viaje de Abd-el-Azis

Decididamente el Sultan Muley Abd-el-Azis irá a Casablanca para desde este punto trasladarse a Marrakech.

NOTICIAS VARIAS

Banquete al Sr. Moya

Para dar un testimonio de afecto al ilustre periodista, y diputado a Cortes, Don Miguel Moya, con motivo del éxito alcanzado por la campaña contra el proyecto de Ley del Terrorismo, se ha celebrado hoy en su honor un banquete al que han concurrido casi todos los periodistas de esta Corte.

Extranjero

Francia

Las carreras de Automóviles

Nuevas desgracias.—El resultado

Siguen registrándose incidentes en la carrera de automóviles de Dieppe.

Cerca de Loadiennes, voló el vehículo de Eassax resultando este y el mecánico muertos.

Otro coche chocó contra un árbol quedando destrozados y gravemente heridos los que lo ocupaban.

El triunfo ha sido de los alemanes.

En primer término llegó a la meta Lantenschtager y en segundo Hemergio Hautrot.

En Alemania ha producido entusiasmo la victoria.

Paraguay

La sublevación

Estado de sitio.—Tranquilidad

Cablegramas de Buenos Aires participan que el gobierno revolucionario ha proclamado el estado de sitio en Asunción y su provincia.

Hasta ahora reina tranquilidad.

Se han operado numerosas prisiones.

Austria-Hungría

Choque de trenes

Comunican de Budapest, que cerca de la estación de Debroczin ha ocurrido un terrible choque de trenes.

Por error del guarda vías, siguió su marcha un tren de viajeros por la misma vía que caminaba en sentido contrario uno de mercancías.

El choque fué tremendo. De la catástrofe resultaron 20 muertos y 170 heridos, muchos de estos graves.

Londres

Viaje de los Reyes

El día 17 del corriente los Soberanos Ingleses harán su anunciada visita a Escocia.

Con tal motivo se ultimán los detalles de la recepción que promete ser entusiasmante no obstante los trabajos en contra de los nacionalistas.

Las maniobras navales

En las próximas maniobras navales tomarán parte los submarinos, los cuales a grandes velocidades ejecutarán ejercicios de inversión.

Existe interés por conocer el resultado.

Washington

Honduras y el Salvador

Comunican de Washington que las tropas de la Republica del Salvador han rebasado la frontera, internándose en territorio de Honduras.

Las tropas de esta republica tuvieron que retirarse por su inferioridad numérica.

Los insurgentes han ocupado la ciudad de Gracias sobre el río Santiago.

Montevideo

La fiebre amarilla

A bordo del vapor «Etuisi» se han registrado 10 casos de fiebre amarilla.

Con tal motivo el buque ha sido sometido a cuarentena, aislándose convenientemente a los infestados.

Carlos de Sandoval y Laurent

FERMINA

el contrario, sintiéndose profundamente afectado, no ya solamente por lo que consideraba el una verdadera ofensa a su dignidad, sino más bien por el desagravio recibido. Este había sido enorme, pues Alberto creía que iba a ser correspondido, que el torrono estaba propicio a recibir la semilla que a él se lo antojaba haber arrojado en el surco abierto a su amor, en el corazón de Fermina. Tremendo fué su error que no podía justificarse en forma alguna, pues advertido estaba del carácter de la hoja mañosa del rico banquero. Sin duda los hechizos de aquella, cuando los ojos de su alma captaban, le hicieron

olvidar que se las había con una mujer de un exajerado é innato coquetismo, y no viendo más que la extraordinaria hermosura y la sensibilidad artística de Fermín, consideró a ésta como a un caso ordinario de mujer, que cuando quiere lo demuestra, y cuando no quiere también.

—Me equivoqué, decía Alberto, camino de su casa, a donde se dirigía para ordenar sus pensamientos, a la sazón confuso, revuelto y atropellado en su cerebro, para fijarse un plan, para fraguar una venganza.

¡Me equivoqué! repelía como si en su cerebro no se agitara otra idea, ni en su alma, herida, cupiera otro sentimiento que el de la venganza, no justificada por cierto, pues a nadie podía culpar de su gran error. El mismo lo confesaba reiteradamente, cuando decían sus labios ¡Me equivoqué! ¡Me equivoqué!

Al día siguiente, y dando su alma una saludable tregua a la vivísima im-

paciencia por realizar inmediatamente un acto de venganza, combinó el siguiente plan:

Dejaré pasar unos días; un mes. Volveré a su casa, y seguiré pretendiéndola; ella me creyó uno de tantos, y yo quiero demostrarla que lo soy; fingiré quererla y amarla más que antes, todavía. Tengo la seguridad de que con el tiempo logrará interesar su corazón de hielo, y entonces ¡ah! entonces, Dios me dará entereza y voluntad para despreciarla, para pisotear las flores nacidas en su alma, para gozarme en la desesperación de la más coqueta y de la más bella de las mujeres; para ser feliz con su desgracia, para levantar el soberbio palacio de mi victoria y de mi venganza sobre las ruinas de su derrota y de su inmensa desdicha.

Y cuando advierta en sus actos, no en sus palabras y miradas que son siempre engañosas, que he logrado desdoblarse un solo pliegue de su alma en mi favor, completará mi plan, dándome el definitivo triunfo, un desafío, en condiciones

graves y duras, con el inglés Mr. Merton, a quien no quiero tampoco Fermín, pero al que le convendrá, sin duda, esperar, para que sirva de necesario cabo a la adoración de hombres incantados, entre los que me cuento a mí ocupando el lugar más preeminente.

No estaba mal trazado el plan, pero para llevarlo a efecto, con éxito, era preciso un dominio absoluto de su alma, una voluntad terrosa que opusiera enorme dique a la avalancha de sus sentimientos amorosos.

¿Sería capaz de ello, Alberto? Dejemos a la acción del tiempo la prerrogativa que lo incumbe en tan graves problemas del alma humana.

El ingeniero necesitaba unos días de tranquilidad moral, de que en la Corte no hubiera podido gozar, y decidió felizmente devolver la paz a su espíritu, bascándola en lo único que en estos casos se puede encontrar; en el amor de la familia.

Telegrafió a sus padres que iba a verlos, pues no lo apremiaban sobre-

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

Anuncio

Acordado por esta Junta el subarriendo de las casetas del Muro X, interior, las que deseen hacer proposiciones para tomar á su cargo dicho subarriendo habrá de verificarlo, en pliego cerrado, hoy nueve á las once en las oficinas de esta Junta donde estará reunida la Sección cuarta de la misma para recibirlos.

El subarriendo será por cinco años y el tipo máximo el de 75.000 pesetas que deberán abonar al contado.

Melilla 1.º Julio 1908.

El Vocal Secretario.—Emilio Mar-mol.—Rubricado.

NOTICIAS

Boda

La bella Srta. Irana Vadillo contraerá matrimonio con el Sr. Don Fernando Bueno y no Villena como por error dijimos ayer.

Compra

La casa «Castanie» de Orna acaba de adquirir en 15.000 pesetas el vapor «Saide» antiguo «Yobel Habile» vendido en Tanager por el Majhen de Abd-el-Azis.

Las casetas de baños

Han sido autorizados los Cuerpos, Unidades y Dependencias de la guarnición, para establecer las casetas de baños, en idénticas condiciones que en años anteriores, poniéndose de acuerdo los primeros jefes de aquellos con el Sr. Coronel-comandante de Ingenieros para determinar el emplazamiento de las referidas casetas.

El agua de los correos

Se ha reiterado la orden de que, para extraer agua de los correos, es indispensable presentar el volante de autorización concedido por el gobierno militar.

Música

Programa que ejecutará hoy la banda del Regimiento de Infantería Africana 68 en el Parque Hernandez de 7 á 9.

- 1.º Marcha Militar, Yuste.
- 2.º Fantasia Opera «Bohème», Puccini.
- 3.º «Balada de la Luz», Vives.
- 4.º Mazurka «Solo por tí», P. Rabinov.
- 5.º Valses «Ecos del Mar», Cuadrado.
- 6.º Le Soldat dans le Parc, Pares.

Revista anual

Para que por las oficinas del Gobierno Militar de esta plaza pueda darse cumplimiento á lo que dispone la real orden circular de 6 de Mayo de 1895 (C. L. núm. 181) se recuerda á todos los segundos tenientes de la reserva gratuita y sargentos que desempeñan destino civil en esta población la presentación en dicha dependencia de la relación que preceptúa la citada real orden, arreglada al formulario inserto á continuación de la misma.

Notario

El de esta plaza, Don Gonzalo Gallipienso, ha sido nombrado para la notaría de Mombuey (Zamora).

Interin se provea la vacante, desempeñará el cargo de Notario el teniente Auditor D. Emilio Lorenzi.

El «Sevilla»

Llegó procedente de Málaga con 18 pasajeros, indígenas en su mayoría.

A las 12 zarpó para las Chafarinas y Cabo de Agua, pero efecto del levante no pudo tocar en este último punto.

Por dicho motivo no vendrá á nuestra plaza hasta las seis de la tarde de hoy.

A las nueve de la noche, una voz que terminase las operaciones de carga continuará su viaje á Alhucemas y el Peñón.

Rateros

En los huertos fué cogido «infraganti» robando frutas y verduras, un indigena.

Ingresó en el arresto.

Otros dos indigenas, presuntos autores del robo de un fusil en su campo, han sido tambien detenidos.

Escandaloso

Dos paisanos en completo estado de embriaguez promovieron un escanda-

lo la madrugada última en el Peñón.

La autoridad nocturna los condujo á la perrería.

Fotógrafo

El reputado fotógrafo don Ricardo Gómez se ausenta de esta plaza hasta fin de mes, para asuntos profesionales.

A su regreso, traerá los últimos adelantos del arte fotográfico que con tanto éxito cultiva.

¿A quien se le ha perdido un pollo?

En el Centro de Policía ha sido depositado un pollo encontrado en la vía pública.

Enferma

Se encuentra enferma la señora de nuestro amigo don José Sanchez.

Celebremos su pronto restablecimiento.

Gabinete dental

Acaba de abrirle al público D. Miguel Meliveo en la calle de Granada núm. 4 al lado del Banco de Cartagena.

Horas de consulta, de 9 mañana á 7 tarde.

Plaza de Alhucemas

JUNTA DE ARBITRIOS

Necesitando adquirir esta Junta una grúa giratoria de mano, de tres toneladas, de carga mínima, para instalarla en el muelle, se admiten proposiciones ajustadas á las condiciones siguientes:

1.º El brazo debe tener tres metros de radio de giro y tres de altura, teniendo por consiguiente una inclinación de 45 grados.

2.º La casa constructora mandará por su cuenta con la grúa un operario que dirija la instalación y pruebas, pudiendo remitir la base con la anticipación necesaria para que esté colocada cuando llegue dicho operario con la grúa.

3.º Los operarios y materiales necesarios para la instalación los facilitará por su cuenta esta Junta de Arbitrios, pero no se hará cargo de la grúa hasta después de verificadas las pruebas.

4.º La casa constructora deberá tener en cuenta que el transporte de la grúa y el del operario desde Málaga á Alhucemas en el vapor «Sevilla», será gratis, si bien sin responsabilidad de riesgos para esta Junta, como tambien el regreso de Alhucemas á Málaga del referido operario.

5.º El pago de la grúa lo hará la Junta de Arbitrios inmediatamente de recibirla, funcionando bien, al operario de la casa constructora directamente ó en la forma que dicha casa indique.

6.º Las proposiciones se remitirán al Sr. Comandante Militar de esta plaza en todo el mes de Julio próximo.

Alhucemas 25 de Junio de 1908.—El Comandante Militar Presidente Justo Cumplido.

El establecimiento

de peluquería y baños del Muro X, que hasta la fecha ha figurado bajo la razón social de Perez y Cuadrado, á partir del pasado Junio se ha hecho cargo del mismo Don Cristóbal Perez Lago por haber cesado despues de la liquidación correspondiente Don Serafin Cuadrado.

El Sr. Perez Lago continuará al frente de dicho establecimiento como único dueño del mismo, no omitiendo gastos de ninguna especie para complacer al público mallense del cual espera seguir honrando su casa como lo ha hecho hasta el presente. Además de las importantes reformas se ha hecho en los servicios de baños la siguiente reducción:

Baño caliente 0'75 pesetas.
Baño frío 0'50 »
Servicio de ropa 0'35 »

Se admiten abonos por 12 baños á los siguientes precios: Calientes 8 pesetas. Fríos 5'50 sin ropa.

En breve se habilitarán dos nuevos cuartos de baños para señoras, lujosamente amueblados, é independientes de los demás.

Se vende

La casa número 9 de la calle del Padre Lorchundi.

Darán razón Castelar 6.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

Consejo de ministros

El Consejo celebrado hoy en el Palacio de la Presidencia ha revestido verdadera importancia.

Se han aprobado varios expedientes del ministerio de la Guerra acerca de adquisición de material, dando cuenta además el General Primo de Rivera de un proyecto que tiene ultimado acerca de las refenciones. Los detalles del referido proyecto los ha reservado el ministro de la Guerra á los periodistas.

El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva dió cuenta al Consejo de otro proyecto pidiendo créditos para acudir al socorro de las regiones damnificadas por las últimas tormentas.

El ministro de Marina expuso á sus compañeros de gobierno el ofrecimiento que le ha hecho un súbdito francés de una formidable arma de guerra. El Consejo acordó pedir el plano y estudiarlo con el mayor interés.

Se acordó además publicar un real decreto dando carácter de condecoración nacional á la medalla conmemorativa del centenario de los sitios de Zaragoza.

Y finalmente; se autorizó al ministro de Hacienda para pedir á las Cortes un crédito suplementario al presupuesto de Estado, con destino al pago de las atenciones por ejercicios cerrados.

Según manifestaron los ministros, á los periodistas, no trataron en el Consejo de ninguna cuestión de carácter meramente político.

Explosión en una fábrica

Cuatro obreros muertos.—Muchos heridos

Telegrafan de Budapest que en una fábrica de productos químicos, ha ocurrido una explosión seguida de formidable incendio.

A consecuencia del siniestro han fallecido cuatro obreros, habiendo quedado heridos gravemente muchos de ellos.

Bajá asesinado

De Constantinopla telegrafan que un oficial turco ha dado muerte al Bajá, general Schens.

LAS CORTES CONGRESO

En la sesión de hoy en la Cámara popular, el Sr. Villanueva pidió que se supriman los tribunales de honor en el cuerpo de ingenieros civiles.

El ministro de Fomento prometió al orador estudiar detenidamente el asunto, para resolver en consecuencia.

El Sr. Canalejas continuó ocupandose de la suspensión del Ayuntamiento de Málaga, censurando la conducta observada por el Gobierno en esta ocasión.

El marqués de Figueroa defendió con gran fortuna á las autoridades de Málaga, rechazando, de paso, las acusaciones

lanzadas contra el Gobierno por el exministro democrático.

Después continuó el debate sobre el proyecto de Administración local, desechándose varias enmiendas.

Se levantó la sesión,

SENADO

Al abrirse la sesión, el Sr. Palomo pidió que se contase el número de senadores presentes.

No habiendo número suficiente, las minorías protestaron ante la insistencia del Presidente de la Cámara, que se negaba á suspender la sesión.

Las oposiciones increpan á la mayoría, dando lugar á un fuerte escándalo que cortó la presidencia levantado la sesión.

Combinación militar

En los círculos militares hablase de una extensa combinación de mandos en el arma de Infantería.

De Guerra

En breve publicará el «Diario Oficial» una disposición relativa á que los gastos de entretenimiento de mobiliario y efectos con destino á los cuartos de banderas y de estandartes, sean sufragados con cargo al material de los cuerpos.

Modificación

Se asegura que el general Primo de Rivera está resuelto á modificar el reglamento porque se rige la Academia de Caballería.

Cambios del 8.

París 12'00
Londres 28'14

Se vende

un solar, y una máquina de coser Bohna central. Darán razón, Jardines 86 (Estanco).

Se alquila

Una casa en el barrio de Alfonso XIII, calle de Carlos de Arrollano, núm. 36, con ocho habitaciones, cocina, patio, horno, pozo y aljibe.

Informará, don Diego Vega.

El Regulador

Malpartida hermanos S. en C.

Participan á su numerosa clientela y público en general, haber recibido un inmenso y variado surtido en artículos procedentes de Alemania.

CAPRICIOSOS ARTICULOS

á precios verdaderamente módicos

Altas novedades para la presente estación

Enormes existencias en todos cuantos artículos se dedica esta casa.

BARRIO REINA VICTORIA

BOLETIN METEOROLOGICO

8 de Julio

MAÑANA

Barómetro 762'8
Termómetro máximo al sol 29'0
Id. mínimo ídem 0'0
Id. máxima sombra 29'0
Id. mínima ídem 22'5
Estado del cielo.—Cubierto
Id. del mar.—Marejada

TARDE

Barómetro 761'5
Termómetro máximo sol 32'5
Id. mínimo ídem 0'0
Id. máxima sombra 27'5
Id. mínima ídem 21'5
Estado del cielo.—Cubierto
Id. del mar.—Marejada
Viento reinante.—N. N.E.

MATADERO

Reos sacrificadas en el día de ayer: Bueyes 11.—Torneras, 0—Cerdos, —Corderos, 1.

Servicios de la Compañía Transatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, á saber: 6 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 26 Mayo, 22 Junio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Porsand, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, á saber: 22 Enero, 19 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conorinientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Caripano, Coroy Cumana, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos-Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por esmarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 8 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROQUELLO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Gíeza, Caravaca, Melilla

Saldo anterior	Ptas. 7.384.259'02
Imposiciones durante la semana	240.247'11
Suma	7.624.506'13
Reintegros	275.559'12
Saldo	7.348.947'01

Melilla 4 de Julio de 1905.

Fuerosal en Melilla, calle de Granada núm. 10

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES CON PATENTE DE INVENCION DE VIDAL Y COMPAÑIA



Despacho: Lladó, 1.—Barcelona

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

Preços: Tejas de clase A. 3'00 Ptas. metro cuadrado
B. 2'00
C. 1'00

Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0'25 á 0'50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado

VIDANSE CATALOGOS

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, faras, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España, y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocoloimano-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignés, 5.

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Aceite corriente	Litro	1'00
Id. refinado en latas de 10 ks.	Lata	10'50
Id. id. en latas de 5 id.		8'50
Id. id. en latas de 1 id.		1'85
Id. id. en garrafitas de cristal. Botella		1'10
Acoitunas manzanillas á granel	Kilo	0'80
Id. id. en botes de 1 litro.	Bote	1'75
Id. id. en botes de 1/2 id.		1'00
Id. Denia en botes de 1 kilo.		2'10
Id. id. en botes de 1/2 id.		1'40
Id. rellenas de anchoas en botes de 1 kilogramo		1'80
Id. id. id. en botes de 300 gr.		0'40
Id. rellenas de pimientos dulces		0'70
Almidón de «El Gato»	Kilo	0'50
Alubias del Pinet		0'50
Id. moradas de Castilla.		0'95
Agua de «Vichy», «Hopital», «Celestina» y «Grande Grille»	Botella	0'85
Id. de «Saint-Yorre»		0'45
Agua «Insalub»		0'80
Id. Florida legítima		2'00
Arroz bomba «Estrella»	Kilo	0'70
Id. id. núm. 3		0'65
Id. monkili núm. 3		0'50
Alpiste		0'50

Mil pesetas

al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumería, que podemos ofrecer como verdaderos ganga.

MARCALLS, 23 (Polígono)

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español
Gran surtido en liceres, Cognacs, Fouches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.
Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.
Especialidad en café tostado á diario á 2 pesetas kilo

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos. Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

que, por mejora de local, se ha trasladado al nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alearaz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas, como el público podrá apreciar visitando La Moda.

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentes trato y succulentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUR. 7, (MANTELETE)

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.